
газета») от 13 августа 2004 года, стр. 6. Но  
в нашем городе он не действует… Через га- 
зету обращаюсь к начальнику ОВД А.Л. Фи- 
лянину, чтобы они всем начальствующим со-
ставом сделали экскурсию по городу и вни-
мательно посмотрели, где выгуливают со-
бак. Это – М.-Сибиряка, 59, 61; Мира, 1, 3; 
Ленина, 90, 92. Между домами М.-Сибиряка, 
61 и Мира, 1 проходит пешеходная дорога, 
так вот любители собак облюбовали ее для 
выгула собак. Она чистится техникой, и гу-
ляй – не хочу. Обочины пешеходной доро-
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Уважаемый С. С.! 
Даже не ожидала, что 
в Вашем лице найду  
нечаянного сторонника  
нашей деятельности. Потому что са-
мая главная задача Благотворитель- 
ного фонда «Ковчег плюс» – это как 
раз уменьшение числа бездомных жи-
вотных в городе и повышение уровня 
культуры содержания домашних жи-
вотных. Собрать и сохранить жизнь 
бездомным животным далеко не глав-
ное, а приют – только следствие без-
ответственного отношения владель-
цев. Надо убирать причину появле-
ния бездомных и безнадзорных жи-
вотных на улицах города.
Вдумайтесь в цифры: каждый год в городе 

официально убивали на наши с вами нема-
лые средства из городского бюджета около 

400 собак и кошек. Еще большее количество 
тайком были утоплены, сожжены заживо, 
задавлены и замучены. В нашем малень-
ком уютном городе 1 убитое животное на  
40 жителей – и их будет все больше. Потому 
что убийствами ни одна страна мира, ни 
один город не решил проблему бездом-
ных животных. Есть люди, которые совер- 
шенно безответственно плодят, а потом прос 
то выбрасывают или пристраивают в «хоро- 
шие руки» ни в чем не повинных щенят и ко- 
тят – потомство своих домашних питомцев.  
Часть из них погибает, но выжившие и не  
знающие человеческой руки сбиваются  
в стаи. Откуда вдруг появились в начале зи- 
мы собаки в садах на Карьере, на 35 квар-
тале, в Таежном, Чащавите? Они что, с ме-
теоритным дождем выпали? Благодари- 
те наших же сограждан, уважаемые жите- 
ли! Особая благодарность нашему КЖКХ,  
с 1 ноября по 14 декабря (это самое горячее 
время, когда бездомные животные выходят 
к людям) не объявлявшее муниципальный 
заказ на отлов. А на сэкономленные деньги 
успешно отремонтировавшее за 260 тысяч 
рублей в своем здании туалет.

Имея высшее биологическое универси-
тетское образование и проработав в Инсти-
туте экологии растений и животных Ураль-
ской академии наук, я четко понимаю, что го-
родская популяция животных при уменьше-
нии численности в результате отстрелов, на-
личии кормовой базы и территории будет ра-
сти – это закон природы! Вы знаете, что те-
перь бездомные собаки приносят уже по 
8-11 щенков, когда раньше – только по 3-5?

Именно понимание путей решения проб- 
лемы существования бездомных живот-
ных (со всеми последствиями в виде напа- 
дений и укусов людей) стало отправной  
точкой в разработке программы, которую  
вот уже полтора года я пытаюсь «пробить».  
Более 50 предложений дала  в проект Пра-
вил содержания домашних животных. Прави-
ла приняты в августе 2012 года, в них четко 
и подробно расписаны права и обязаннос-ти 
владельцев.

Есть разные владельцы: одни выгулива-
ют своих бойцовых собак только в ошейни-
ках, намордниках, крепко держа их на повод-
ке, другие поступают именно так, как описа-
но в Вашей статье, а кто-то просто открыва-
ет утром дверь и выпинывает свою живность 
на улицу. Нерадивых хозяев не пронять уго-
ворами – нужны меры более действенные 
(проще говоря, они должны платить очень 
большие суммы за нарушения Правил). По-
этому еще в августе я обратилась в нашу го-

родскую Думу с просьбой выйти в Законо-
дательное Собрание области с предложе-
нием изменить Административный кодекс 
Свердловской области, на основании кото-
рого можно будет применять к этим хозяе-
вам меры административного воздействия. 
Ответ, честно говоря, меня не порадовал:  
в нем указано на преждевременность дан-
ных предложений. Такой же ответ я получи-
ла от зам. главы по безопасности, председа-
теля Ассоциации независимых юристов го-
рода Е. Кынкурогова.

А что же сами Правила? Те самые, в ко-
торых прописано, что нужна регистрация 
собак, что нельзя выбрасывать животных  
и надо принимать меры по предотвращению 
появления ненужного потомства, что соба-
ки крупных и агрессивных пород должны 
проходить курс дрессировки, и выводить их 
можно только в намордниках, не говоря уже 
про ошейники и поводки, да еще много пра-
вильных пунктов? А их никто и не собирает-
ся выполнять. Во-первых, вы о них знаете?  
Во-вторых, кто контролирует их выполне-
ние? Правила есть, а механизма, чтобы их 
запустить, нет. Вот здесь и нужны скоорди-
нированные усилия многих служб, организа-
ций и населения.

А это уже прерогатива нашей город-
ской власти. Еще 5 февраля мною написа-
но письмо в адрес главы администрации  
Ю. Иванова и, честно говоря, у меня есть 
надежда, что мы будем услышаны.

Сейчас же пока волонтеры «Ковчега» пы-
таются своим примером привить эти самые 
начала культурного содержания животных.

Те дети, те люди, которые помогают вы-
жить в приюте бездомным животным, на-
всегда получают «урок сострадания» – то, 
без чего не формируется нормальный нрав-
ственный человек. И это не слова, это ре-
альные дела.

Те животные, которые находятся в прию- 
те, имеют ветеринарные паспорта, дегель- 
минтизированы, вакцинированы, часть уже 
кастрирована. Планируется стерилизация 
и обучение. Это мнение ветеринарных вра-
чей, обслуживающих наш город: «С появле-
нием «Ковчега» стало больше воспитанных 
владельцев. Вы прививаете собак, но дела-
ете и «прививку ответственности и любви» 
самим хозяевам».

Благотворительный фонд «Ковчег» взял 
на себя и работу по отлову бездомных и без-
надзорных животных. Во-первых, отлов ста-
новится не просто хаотичным беганьем за 
каждой собакой, а планомерной работой по 
уменьшению численности; во-вторых, мы вы- 
нуждены этим заниматься, поскольку появ-
ляется хоть какая-то возможность зарабо-
тать средства, чтобы построить вольеры  
и оплачивать расходы по содержанию прию-
та и животных. На заработанные в 2012 году 
деньги мы уже построили 15 вольеров, заку- 
пили необходимое оборудование для отло-
ва, отловщики прошли стажировку в муни-
ципальном приюте Екатеринбурга. Кстати, 
этот приют полностью содержится на сред-
ства городской казны, имея бригады отлов-

щиков, спецавтотранспорт, 
построенные вольеры, ком- 
муникации и 8 человек об-
служивающего персонала 

на 200 животных.
Бюджет нашего города дотационный, по-

этому по закону Лесной не имеет права на му-
ниципальный приют. Но приют есть и работа-
ет как настоящее муниципальное предприя-
тие. Наш «Ковчег» полностью содержится  
на собственные средства и на добрволь-
ные пожертвования жителей. А ведь у нас  
120 питомцев – и ни одной штатной едини- 
цы! Только волонтеры: ежедневно, утром  
и вечером, в любую погоду, по 3-4 часа,  
до и после работы, отдающие свое время  
и силы, а потом еще и на субботниках и вос-
кресниках – строящие, убирающие, моющие. 
И не столько из любви к животным, пойми-
те! Это тот самый нравственный долг, ко-
торый не дает жить спокойно, когда рядом 
убийства, когда безразличие и черствость 
вошли в сердца. Наверное, именно поэтому  
в наших рядах больше всего педагогов, вра-
чей, воспитателей, библиотекарей – тех, кто  
привык думать о других людях и прекрас-
но представляет последствия ущербного  
воспитания «человека-потребителя». А Вы 
знаете, что у поколения детей «социаль-
ных сетей» даже развитие идет неправиль-
но: должным образом не развивается часть 
коры головного мозга, отвечающая за фор-
мирование логических связей и ответствен-
ности за поступки. И единственное, что еще 
может спасти ситуацию – чувство эмпатии, 
которое пробуждается только при общении 
с животными.

Уважаемый С. С.! Вы считаете, что кри-
тикой можно помочь? Помочь можно толь-
ко делом! Вставайте рядом с нами и де-
лайте все, чтобы бездомных, безнадзорных  
и бесповодковых не стало в нашем городе!  
В этом и состоит главная задача Благотвори-
тельного фонда «Ковчег плюс»! Вы боитесь 
собак? А мы никого не заставляем держать 
их за ошейники, есть множество других, еще 
более важных дел: печатать листовки, реги-
стрировать собак в городе, проводить акции 
и беседы – дел невпроворот! Приближает-
ся весна, садоводы вновь начнут подкарм-
ливать щенков и котят, а потом осенью со 
спокойной совестью уедут на теплые квар-
тиры с урожаем, сохраненным не без помо-
щи этих пригревшихся существ. А те оста-
нутся – на голод, холод и смерть. И не дрог-
нут людские сердца. Может, лучше провести 
акцию «Садовый ковчеговец»: взять на лето 
питомца из приюта, кормить его, а он на све-
жем воздухе, на зеленой травке проведет  
4 прекрасных месяца, охраняя ваш сад,  
а потом вернется в приют. Вы сможете, при 
желании, посещать его там, брать на прогул-
ки, а на следующее лето все повторить?

Надо начинать проводить регистрацию 
собак: и здесь может пригодиться Ваша по-
мощь. Мы приглашаем людей на оплачивае-
мую работу по отлову. Почему надо ждать, 
когда придет кто-то и будет делать что-то? 
Мы можем отвечать сами за наш город, за 
то, что в нем происходит.

Да, мы понимаем, что взялись за дело 
очень трудное – такого еще не было в исто-
рии нашего города. Возможно, не все сразу  
получается, но сколько уже сделано, и сколь- 
ко еще предстоит! Будут у нас и выгуль- 
ные, и дрессировочные площадки, и обору-
дованный веткабинет, и владельцы живот-
ных постепенно привыкнут, что город любит 
культуру их содержания, а руководители пой-
мут, как важно поддерживать добрые начина-
ния жителей. Предложение прозвучало! Под-
держите?

Ирина ИОРДАН,
председатель правления  

Благотворительного фонда  
«Ковчег плюс».

ЕСТЬ ПРЕДЛОЖЕНИЕ.  
ПОДДЕРЖИТЕ?

Резонанс на статью «Собачий провокатор» 
(«Резонанс» № 8 от 21.02.2013 г.)

Нерадивых хозяев животных не 
пронять уговорами – нужны меры 
более действенные (проще говоря, 
они должны платить очень большие 
суммы за нарушения правил содер-
жания животных).

Однозначно – нет! Я недавно на-
терпелась страху: шла с букетом 
цветов и подарком в сумке, а за 
мной увязался пес породы «чау-
чау» рыжего цвета, ну, чтобы было бо-
лее понятно, так эта порода походит на 
медведя. Он рычал и долго сопровождал 
меня. Убегать от него не стала, побе- 
жишь – последствия будут печальными. 
Но не понимает требования «Фу».

Придя домой, я просто разрыдалась  
и пила сердечные препараты. Дорого людям 
обходится такое «сокровище» на улице как 
собака. Эта собака не знает поводка, не зна-
ет намордника. У нее очень густая длинная 
шерсть, и ей даже зимой жарко. Вот хозяин 
этой собаки и выпускает ее на целый день. 
Я такую картину наблюдаю каждый день: 
она на кого только не рычит и сопровожда-
ет долго – пока не закончится ее территория. 
Наверное, надо носить с собой деревянную 
палку с вбитым гвоздем. Так спасешь свою 
жизнь и не будешь изуродован собакой.

Недавно состоялось внеочередное засе- 
дание гордумы. Депутаты задали вопрос на- 
чальнику ОВД А.Л. Филянину, как в городе  
обстоят дела с выгулом собак? Отвечу за не- 
го – никак. В Свердловской области  был при- 
нят закон от 26 ноября 1997 года № 68-ОЗ  
«О содержании домашних животных». Бы- 
ли за это время поправки, и он снова был  
опубликован на страницах ОГ («Областная  

От жизни бродячей собака 
бывает кусачей и не только…

«Неужели жизнь животного дороже жизни человека?»
ги украшены желтыми пятнами (здесь соба-
ки справляют естественные надобности), са-
мое отвратительное зрелище – собачьи ис-
пражнения. Предлагаю эту дорожку для выгу-
ла собак сделать платной, а в награду соба-
ководу давать совок и полиэтиленовый мешок 
для сбора собачьих экскрементов.

Неизвестный мне и покусанный С. С. из 
Лесного мне очень даже симпатичен, его  
статья очень даже кстати. Все, что Вы  
написали – это правда, и я думаю почти  
так же, как и Вы, С.С. Умная статья, доход-
чивая и понятная. Только вот после опу-
бликования этой статьи ничего не изме-
нится. Власть глуха к проблемам горожан, 
ее ничем не прошибешь. Собаки не зна-
ют милосердия, но это дано человеку. Он 
умеет сопереживать и проявлять состра-
дание и милосердие. Согласна с психоло-
гами, которые утверждают, что больших 
собак приобретают люди несостоявшиеся, 
неуверенные в себе, трусы.

Людям желаю быть не покусанными и не 
изуродованными собаками, и чтобы вы никог-
да не испытывали страха от собак. Храни вас 
Господь Бог!

Н. ЛИСОВА.

Только волонтеры: ежедневно, утром  
и вечером, в любую погоду, по 3-4 ча- 
са, до и после работы, отдающие  
свое время и силы, а потом еще и на  
субботниках и воскресниках – строя-
щие, убирающие, моющие. И не столь- 
ко из любви к животным, поймите!  
Это тот самый нравственный долг, ко- 
торый не дает жить спокойно, когда  
рядом убийства, когда без различие  
и черствость вошли в сердца.


